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北京长久物流股份有限公司 

关于 2022 年度业绩、现金分红说明会暨 2023年战略

发布会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

北京长久物流股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023年 4月 26日在《中

国证券报》、《证券日报》和上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）上披露了《长

久物流 2022年年度报告》。为便于广大投资者更深入、全面地了解公司经营情况，

公司于 2023年 5月 24日召开了“2022年度业绩、现金分红说明会暨 2023年战

略发布会”。现将会议召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开基本情况 

2023 年 5 月 24 日 15:30-17:30，公司于北京金融街威斯汀大酒店、价值在

线（www.ir-online.cn）以现场+网络互动方式召开了“公司 2022年度业绩、现

金分红说明会暨 2023 年度战略发布会”。公司董事长薄世久先生，独立董事迟玉

荣女士，轮值总经理郗华女士，副总经理、董事会秘书闫超先生，财务总监靳婷

女士出席了本次会议并与投资者进行了沟通交流。 

 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及回复情况 

在本次说明会上，公司在信息披露允许的范围内就投资者关注的问题给予了

回答，主要问题及答复整理如下： 

问题 1.请问公司在控制成本方面有哪些具体举措？ 

    答:尊敬的投资者您好，公司 2022年在控制成本方面主要采取了以下措施：

1.优化省内小循环及区域大循环线路，提高装载率，提高重驶里程，减少空驶；

2.22 年 3 月收购恒安广信，自建维修站，降低维修成本；3.直签加油站，拓展



加油渠道，降低燃油成本；4. 公司增加主动安全管理，保障安全运营 

    问题 2.请问今年中欧班列业务相对去年是否有明显恢复？ 

    答:尊敬的投资者您好，公司积极响应国家“一带一路”建设，搭载中欧班

列架起的贸易“金桥”，2015 年正式开通东北到欧洲的国际铁路运输线路，至

今已经运营了近 10 年，与哈尔滨铁路局合资成立哈欧国际经营哈欧班列，拥有

稳定的对欧对俄班列对流资源，受当地政府大力支持，运输品类不局限于汽车产

业相关，同时不断丰富运输方式，目前已有跨境笼车、公水铁联运等创新铁路服

务方案。2023年中欧班列业务已较去年有所恢复。 

    问题 3.贵公司自有的 2450 辆中置轴轿运车大部分是 2018 年及以前购置，

请问到今年是否可以完成折旧？ 

    答:尊敬的投资者您好，依据公司会计政策，公司运营车辆按 6-8 年计提折

旧，23 年预计不能全部完成计提折旧。 

    问题 4.公司转债有下修转股价的打算吗 

    答:尊敬的投资者您好，公司已于 2023 年 5 月 10 日召开第四届董事会第二

十二次会议，公司董事会决定本次不行使“长久转债”的转股价格向下修正的权

利，且在未来六个月内（2023 年 5 月 11 日至 2023 年 11 月 10 日），如再次触

发可转债的转股价格向下修正条款，亦不提出向下修正方案。自 2023 年 11 月

11 日开始，若再次触发“长久转债”的转股价格向下修正条款，届时公司董事

会将再次召开会议决定是否行使“长久转债”的转股价格向下修正权利。未来公

司满足下修条件后是否下修公司董事会会另行召开会议审议并及时发布公告。 

5.董事长，您好！长久物流现在已经把业务整合成三大事业部了，这三大

业务未来的定位能否简单总结下？ 

    答:尊敬的投资者您好，公司致力成为领先的汽车产业服务商，将以国内物

流运输业务为发展基石，持续精细化运营，紧跟市场结构变化，抓住主机厂国内

外大力建厂发展新能源汽车的契机，稳步提高市场占有率，同时凭借自身多样的

运输资质拓展运输品类。国际物流业务方面抓住跨境运输需求持续旺盛带来的市

场机遇，不断强化自身能力建设，不断深化与合作伙伴的合作，快速做大做强，

充分发挥境外分支机构影响力，开发市场资源，探讨创新方案，提供更多的国际

物流解决方案。新能源业务未来也将成为公司重要的业务支柱，借助物流企业连

接上下游的优势，统筹控股股东长久集团在汽车产业链的雄厚资源，为客户提供



新能源正逆向物流、梯次利用、梯次产品销售，打造动力电池回收综合利用全产

业链闭环，打造第二增长曲线，目标成为专业的动力电池回收综合利用服务商，

致力于推动全球弱电网地区电气化进程。 

6.迟总好，我注意到您正在新能源公司任职，请问以您在其他新能源企业

任职的经验，怎么看公司开展新能源业务？ 

    答:尊敬的投资者您好，随着全球对环保和可持续性的关注不断提高，新能

源行业正在成为未来发展的重要领域。新能源汽车在全球范围内迅速崛起。特别

是在中国市场，新能源汽车的发展势头更是猛烈。一方面，未来电动汽车市场的

增长将继续拉动动力电池的需求量；另一方面，新能源汽车动力电池退役规模呈

不断增长之势，从而给电池回收产业带来了广阔的发展空间。长久作为深耕汽车

产业多年的公司，在产业链上下游拥有丰富的资源和优势，此次切入新能源领域，

既是积极响应了国家“双碳政策”，也是公司致力开辟第二增长曲线，符合公司

长远发展，未来更好的回报股东及投资者。 

 

三、其他事项 

本次说明会具体情况详见价值在线（www.ir-online.cn）或易董 app。公司

有关信息以公司在指定信息披露媒体《中国证券报》、《证券日报》和上海证券交

易所网站（www.sse.com.cn）刊登的公告为准，敬请广大投资者注意投资风险。

在此，公司对长期以来关心和支持公司发展的广大投资者表示衷心感谢！ 

特此公告 

 

北京长久物流股份有限公司董事会 

2023年 5月 26日 


